PRESENTACIÓN

Cuadernos de Filosofía en su edición número 25 se presenta con un formato nuevo y pretende abrir mayores espacios para el intercambio académico e insertarse de manera más amplia en el escenario filosófico nacional. Hemos renovado la estructura de las secciones y distinguimos ahora entre Artículos y Notas con el propósito de perfilar de manera clara los objetivos de los trabajos publicados. Hemos insistido en el carácter pluralista de los enfoques filosóficos de nuestra publicación que está centrada, principalmente, en los ámbitos de la metafísica, la epistemología, la ética y la filosofía del lenguaje. Necesitamos propuestas de publicación que presenten evaluaciones críticas, nuevas perspectivas de aclaración conceptual e interpretación y, también, contribuciones originales al desarrollo del pensamiento filosófico, expresadas en un lenguaje claro y argumentativo.

Hemos ajustado nuestras normas editoriales a las exigencias de las nuevas estrategias de indización y de medición de calidad. Hacemos nuestras esas exigencias formales, así como hacemos nuestras las buenas maneras que facilitan el intercambio de las ideas y la discusión racional acerca de las diferencias de carácter normativo. Nuestra revista no puede estar ajena a las nuevas exigencias formales y de contenido del mundo académico actual; las nuevas posibilidades que ofrecen la web y los actuales formatos electrónicos de lectura permiten operar en la búsqueda y difusión de información de manera amplia y efectiva. No creemos, ciertamente, en la extinción de la revista académica como objeto físico, pero sí creemos que estos nuevos formatos ponen a su vez nuevas exigencias a la publicación impresa en el sentido de reforzar la calidez natural del papel y de la letra, y hemos hecho un esfuerzo por lograr esto.

La incorporación activa de académicos de otras universidades en nuestra revista es un proceso en el que estamos trabajando y en el que hemos dado algunos pasos importantes en esta edición. Nos interesa que una parte relevante de nuestras publicaciones sea el fruto de proyectos formales de investigación, lo que permitirá potenciar el desarrollo de la filosofía en Chile, y que la selección de propuestas para la publicación se realice según metodologías objetivas que estén de acuerdo con estándares internacionales. Sabemos de las exigencias que el mundo académico tiene por publicar en revistas extranjeras, pero creemos que el desarrollo de la filosofía en Chile dependerá no sólo del éxito de estos intentos individuales, sino del fortalecimiento de revistas de calidad y tradición, con alto impacto en el medio nacional que, dada su naturaleza, sólo pueden sustentarse en el trabajo colectivo del medio académico. Es por ello que pretendemos renovar aquí un espacio para las publicaciones de la creciente comunidad filosófica hispanoamericana y ser un medio para ampliar los horizontes del ámbito académico nacional que busca expresarse propositiva y rigurosamente.

JULIO TORRES MELÉNDEZ